

Die Welt ist kein Schachbrett!

Hallo, Ihr lieben Leute!

Unsere Welt ist kein Schachbrett. Denn wenn es so wäre, könnten wir das Weiße und das Schwarze, das Gute und das Böse ganz blitzsauber voneinander unterscheiden. Unsere Aufgabe bestände dann lediglich darin, hübsch sorgfältig über die weißen Felder zu spazieren und die schwarzen tunlichst zu meiden. In echt ist die Sache aber viel komplizierter: es gibt schmutzig-hell und halb-dunkel, Schatten und fließende Übergänge. Und was gut ist und wo es ins Böse hinüber gleitet, lässt sich oft so gar nicht trennscharf entscheiden. So stellt uns jeder Tag vor neue Herausforderungen und bei jeder Entscheidung müssen wir unseren Grips und unser Gefühl von Neuem befragen. Wie wir uns dennoch auf diesem unübersichtlichen, schwierigen Terrain gut bewegen können, darüber nachzudenken laden die Sprüche und Texte des kommenden Sonntags ein. Und wenn Ihr auch das Gefühl habt, dass unsere Welt kein Schachbrett ist, dann seid Ihr vielleicht neugierig auf den Gottesdienst am Sonntag in der Martinikirche, zu dem ich Euch ganz herzlich einlade. Das und weiteres findet Ihr jetzt noch mal übersichtlich aufgelistet:

- Da wagen wir mal als erstes einen neugierigen Blick über den Tellerrand: Seit vielen Jahren wird bei unseren Nachbarn in Gispersleben fleißig an der ehrwürdigen Hesse-Orgel in der Kiliani-Kirche gewerkelt. Die Gemeinde musste derweil mit einem kleinen Orgelpositiv im Altarraum als Begleitinstrument vorlieb nehmen. Jetzt aber hat das Warten ein Ende: am kommenden **Samstag, 19. Oktober 2024** wird die restaurierte **Hesse-Orgel wiedereingeweiht**. Dazu gibt es **um 14 Uhr** einen festlichen **Gottesdienst** in der Kilianikirche, **um 15 Uhr Empfang** mit Kaffee und Kuchen, **um 17 Uhr** ein **Orgelkonzert** und anschließend noch gemeinsames **Grillen**. Da ließe sich doch mal ein schöner nachbarschaftlicher Nachmittag mit viel schöner Musik verbringen, meint ihr nicht? Das Plakat zur Orgelweihe findet ihr im Anhang!
- Am **Sonntag, 20.10.2024** gibt es wie gesagt den **Gottesdienst** um **10 Uhr** in der **Martinikirche**. Mit dem Nachsinnen über unser schachbrett-verschiedenes Leben und mit fachkundigen Ratschlägen von Jesus und Paulus.
- In den vergangenen Newslettern kam an dieser Stelle nun immer die Ankündigung der nächsten Veranstaltung von „**Kultur im Turm**“! Aber mit der schönen Lesung vom Rebecca Salentin am Vorabend des Erntedankfestes ist die diesjährige Saison zu Ende gegangen. Aber so ganz kommt das kulturelle Geschehen auch in der kommenden Zeit in der Lutherkirche nicht zum Erliegen: im kommenden Monat werden wir am **Montag, 18. November** um 18 Uhr ein Bürgergespräch im Rahmen der Friedensdekade veranstalten. Und an den **Adventsmontagen** wird das Lesestübchen wieder seine Pforten öffnen. Das schon mal als kleine Voranzeige.
- Und wo wir nun gedanklich schon in der Adventszeit sind: in diesem Jahr wird es neben dem lebendigen Adventskalender auch wieder den **virtuellen Adventskalender** geben: jeden Tag bis Weihnachten ein kleines Video bei youtube von Menschen aus unserer Gemeinde. Ihr könnt ja schon mal überlegen, ob ihr euch in diesem Jahr mit einem Beitrag beteiligen möchtet.
- Und abschließend noch ein Hinweis, der schon in die nächste Woche hineinschaut: am **Mittwoch, 23. Oktober** von **15:30 bis 16:30** Uhr findet im **Sternsaal der Lutherkita** wieder „**Kirche Kunterbunt**“ statt: für Kinder von ca. 5-12 Jahren mit ihren Familien. Rund ums Thema Erntedank gibt's Geschichten und Basteln – und für die Eltern eine kleine Auszeit bei Kaffee/Tee. Einfach vorbeikommen und mitmachen.

Jetzt solltet Ihr gut versorgt sein mit Informationen. Sucht Euch das Beste raus! Und seid ganz lieb begrüßt von Eurem Bernhard Zeller

PS: Falls Ihr's noch nicht gelesen habt: im Anhang der schöne Artikel aus der TLZ vom Montag, in dem über die Rumänienfahrt von Istvan Fülöp und Frank Rupprecht berichtet wird. Begleitet sie gerne in euren Gedanken und Gebeten.